

# Los efectos «desastrosos» del virus en la economía afectarán al bienestar social

► El Consell Econòmic i Social asegura que la COVID marcará un cambio de ciclo en Balears

► La entidad señala que todos los indicadores de 2019 sufrirán alteraciones este año

Margalida Ramis IPALMA

La economía balear creció por encima de la de la Unión Europea entre los años 2015 y 2019. También superó a España entre el 2016 y el 2018 para, en 2019, igualar su ritmo de crecimiento, en un 2 %. Son los datos que se desprenden de la memoria del Consell Econòmic i Social (CES) de 2019 presentados ayer y que sirven para constatar el cambio radical de tendencia que se ha experimentado en poco más de siete meses, desde que comenzó la pandemia del coronavirus. Según reconoció la presidenta interina del organismo, Carmen Planas, esta memoria es útil para analizar la realidad pre-COVID de Balears, al tiempo que servirá como punto de referencia para evaluar «los efectos desastrosos que el coronavirus está teniendo ya para Balears este año».

Planas fue clara y aseguró que cuando el año que viene por estas fechas se presente la memoria de 2020 «ofrecerá la medida global del impacto negativo que para la sociedad de las Islas tenga la pandemia en términos de bienestar». En el mismo sentido se manifestó la presidenta de la memoria, María Llompart, quien aseguró que «finaliza un ciclo y empieza otro» pues en 2020 «veremos grandes cambios en todos los capítulos». Los buenos datos, en líneas generales, que se desprenden del informe de 2019 y que son continuistas respecto a los años precedentes, formarán parte del pasado.

La ventaja que logró Balears sobre el resto de comunidades en los años precedentes también desaparecerá. Como destacó Planas, los indicadores económicos



**Presentación.** María Llompart, Carles Manera –quien dejó la presidencia del CES al ser nombrado consejero del Banco de España el pasado julio y se fotografió con la dirección a petición de Planas–, José Luis García, Pep Lluís Colom, Carmen Planas, Llorenç Pou, Josep Valero, Alejandro Texias y Jordi Mora. Foto: JAUME MOREY

“

**«La falta de control de la COVID nos tiene sumidos en una gran incertidumbre que es muy negativa»**

**Carmen Planas**  
PRESIDENTA INTERINA DEL CES

de este año «confirman que los efectos de la COVID están siendo mucho más agudos en Balears que en las otras autonomías en términos económicos y, por tanto, sociales». «Ya sabemos que el impacto está siendo muy importante», advirtió Planas.

En el segundo trimestre la economía balear se hundió un 40,5

%, la mayor contracción de la historia. Las Islas son, además, la comunidad más golpeada en términos laborales, y lideran la destrucción de ocupación y el aumento de paro en comparación con 2019. El Govern estima que el Producto Interior Bruto caiga un 28 % en el conjunto del año.

El peor aspecto del escenario actual, según Planas, es la «gran incertidumbre en que nos tiene sumidos la falta de control de la pandemia, que ya de por sí es muy negativa». Ante esta situación, la presidenta interina del CES concluyó: «Tendremos que analizar la capacidad de resiliencia que tendrán nuestra economía y sociedad en los próximos años».

## LAS CIFRAS

**18,1 %**

**Pobreza.**

La tasa de hogares en riesgo de pobreza en 2019 fue del 18,1 % en las Islas frente al 20,7 % de España. En 2020, todo apunta a un cambio de tendencia.

**30,2 %**

**Trabajadores en ERTE.**

En mayo, justo cuando se iniciaba la apertura de la actividad, Balears tenía a un 30,2 % de trabajadores afectados por ERTE, la mayor tasa de España.

**1.873**

**Euros.**

En 2019, el salario medio en Balears fue de 1.873 euros mensuales, en la octava posición autonómica.

## El CGPJ nombra a Carlos Gómez nuevo presidente del Tribunal Superior

V. Malagón IPALMA

Carlos Gómez Martínez será el tercer presidente del Tribunal Superior de Justicia de Balears tras Ángel Reigosa y Antoni Terrasa. El pleno del Consejo General del Poder Judicial ratificó ayer el nombramiento del magistrado de la Sala de lo Civil y Penal. Fue el único candidato que optaba al cargo. Ha recibido 19 votos a favor en el pleno y dos en blanco,

que corresponden a una protesta por parte de dos vocales contrarios a que el consejo en funciones continúe con los nombramientos de cargos.

Gómez ha estado vinculado casi toda su carrera a la Audiencia Provincial, como presidente de la Sección Tercer y más tarde al frente de este órgano durante once años. También dirigió la Escuela Judicial entre 1999 y 2002. En el año 2018 se incorporó a la



El nuevo presidente del TSJB, Carlos Gómez. Foto: PERE BOTA

## — EL APUNTE

### Primero de los nombramientos pendientes

► La presidencia del TSJB es el principal y el primero de los nombramientos que el Consejo tiene que adoptar en los próximos meses en Balears. Falta la presidencia de la Audiencia y de la Sala de lo Social del TSJB, que están ahora mismo pendientes de la evaluación de los candidatos. En ambos casos optan a la reelección sus actuales presidentes, Diego Gómez-Reino y Antoni Oliver.

La izquierda rechaza una idea del PI sobre 'turismo seguro' y Melià lo califica de 'patético'

J.T.B. IPALMA

El portavoz adjunto del PI, Josep Melià, se preguntó ayer durante el debate de una propuesta en el Parlament si «el confinamiento» de dos representantes del PSIB y Més en la Cámara –concretamente, Pilar Sansó y Joan Mas– es lo que les había llevado a una argumentación «tan patética» para rechazar una propuesta para que el Govern impulsara cambios normativos y aprobara un programa de asistencia sanitaria para lo que llamó «turismo seguro».

Melià, en la propuesta que defendió ante la comisión de Turisme del Parlament y en la que tanto Sansó como Mas intervinieron por videoconferencia por estar aislados tras realizarse pruebas PCR, pretendía que los turistas dispusieran de asistencia sanitaria gratuita por COVID-19 tanto en Balears como en sus países de origen. También pidió que esas pruebas pudieran realizarse «de manera voluntaria» en los propios hoteles.

PSIB, Més (Podemos no intervinieron ya que presidía la comisión) tildaron la propuesta de «demagógica» y «absurda». Sansó indicó que al proponer dejar en manos de hoteles (aunque en manos de profesionales de la sanidad) estas pruebas, lo que estaba lanzando era «un mensaje de desconfianza hacia nuestro sector público». Como Sansó y Mas dejaron claro que no tendría su apoyo, Melià se incomodó y fue cuando preguntó si esa respuesta «tan patética» era consecuencia del confinamiento. Durante toda su intervención, el parlamentario del PI cuestionó como se había afrontado desde el Govern la llegada de turistas.

Sala de lo Civil y Penal del TSJB. En ella ha sido ponente de la sentencia del 'caso Móviles' que absolvió al magistrado Miquel Florit. También instruye la causa contra el magistrado Manuel Penalva y el exfiscal Miguel Ángel Subirán por supuestas irregularidades en la instrucción del 'caso Cursach'. Pertenece a la Real Academia de Jurisprudencia de Balears y es uno de los redactores del código ético judicial aprobado por el Consejo.

La toma de posesión de Gómez se producirá en los próximos días, una vez que el nombramiento aparezca en el Boletín Oficial del Estado. Releva a Terrasa, que lleva en el cargo desde el año 2004 y que ha completado tres mandatos.